



Frecuencia y terapéutica de la sífilis en el embarazo y su relación con la sífilis congénita en un hospital regional de la ciudad de corrientes, año 2020-2021.

Noelia Schaerer Lugo, Roxana Servin, Mabel Rivero

RESUMEN

La sífilis congénita es el resultado de la transmisión de la infección por vía perinatal al feto pudiendo ocurrir in útero, por vía transplacentaria, a través del canal de parto por una madre infectada y no tratada o tratada insuficientemente. La detección precoz de sífilis en la embarazada y/o de su pareja, el adecuado y oportuno tratamiento son fundamentales para la prevención de la sífilis congénita.

El objetivo general del presente estudio es determinar la frecuencia de neonatos con sífilis congénita en embarazadas con sífilis tratada y las causas probables de fallo en la terapéutica.

Se trata de un estudio descriptivo, observacional y retrospectivo que incluyó una muestra de 59 mujeres embarazadas con diagnóstico de sífilis en el hospital "Ángela I. de Llano" en el periodo 2020-2021 y de estas embarazadas, el 1,2% de los recién nacidos desarrollaron sífilis congénita.

El diagnóstico y el tratamiento se realizaron mayoritariamente en el segundo trimestre.

Se observó que la mayor causa de fallo en el tratamiento fue su inicio tardío. Se concluyó que hubo un aumento de la frecuencia de los casos, pero con mejor seguimiento de la enfermedad con las pruebas no treponémicas. Respecto a lo que se observó en estudios anteriores en la misma institución, la prescripción, cumplimiento y registro del tratamiento han mejorado.